
元朗區豐年關愛隊成立至今將近半年，其間舉
辦了眾多服務街坊的活動，例如量血壓服務、派
發福袋及免費新冠疫苗接種服務等。今年是龍
年，豐年關愛隊早前遂舉辦以「青年耆老、共迎
瑞龍」為主題的長者探訪活動。
豐年關愛隊早前聯同學生義工探訪居住在友愛
好盛護老院的長者。在關愛隊隊員和學生義工甫
踏進護老院的大堂，便見院內長者列坐歡迎。同
學向長者送贈親手製作的揮春和內附新春剪紙的
利是封，並與他們一起拆利是，交談互動。長者
們亦打趣問同學，長者之間誰長誰幼，真是考起
了這群中學生呢！
其後，勵君粵劇團為長者獻上數首金曲，同學

們又即席為長者們獻唱時代曲。歷時兩個多小時
的探訪活動，在同學清脆的歌聲和長者的歡聲笑
語中圓滿結束。看到每位長者的臉上均掛着溫暖
笑容，同學深刻領悟到「施受皆悅」的道理，活
動剛結束便急不及待問何時可以再來探訪這群
「老朋友」，實在令我感到相當欣慰。
豐年關愛隊會繼續提供各種社區服務及舉辦不同

活動，在社區內傳遞關愛。關愛隊雖未必能全面
照顧他們的生活所需，但關心與祝福卻可以源源
不絕。就以協助兩位區內獨居長者黎婆婆和盧婆
婆一事為例，當關愛隊義工為她們更換家中的燈
泡後，她們樂得像小孩，雖然聽力不太好，但仍
然主動與我們聊天。對黎婆婆和盧婆婆來說，隊
員和義工們不僅實際幫助她們解決家居煩惱，更
讓她們知道自己從未被社會遺忘。因此，只要我
們用心付出，長者們定必能夠感受到箇中溫暖。
「老吾老，以及人之老」是中國傳統倫理價值
觀，關愛隊不單要身體力行，更要將敬老精神推

廣傳承到區內年輕人。以「青年耆老、共迎瑞
龍」為主題的長者探訪活動只是鼓勵青年關心社
區的第一步，我們會積極在這方面發展，凝聚新
一代青春力量，服務區內居民。
「一次慰問、一份溫暖。」豐年關愛隊11名

隊員及過百位義工朋友會繼續將關懷和溫暖送給
區內居民，提升他們的幸福感。「凝聚青年、傳
承關愛」，讓我們集結年輕人的熱誠和動力，豐
年關愛隊將會籌辦更多活動，合力共建「美麗豐
年」。 ◆元朗區豐年關愛隊隊長 林慧明
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◆豐年關愛隊早前聯同學生義工到護老院探訪
長者，送上祝福。
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同鄉文化推廣計劃下月起可申撥款
政府每年預留千萬元供籌辦活動 社團：利打造更多鄉情品牌

特區行政長官李家超在2023年施政報告宣布推出

為期3年的「同鄉文化推廣計劃」，撥款3,000萬元

資助同鄉社團舉辦推廣家鄉文化的活動。民政事務總

署昨日宣布，2024至2025年度的撥款申請將於4月

1日起開始，並分別於4月2日及5日舉辦兩場簡介

會，向合資格申請團體介紹計劃詳情。香港廣東社團

總會、香港福建社團聯會等多個同鄉社團在接受香港

文匯報訪問時均表示，會積極申請，又相信計劃可以

切實幫助同鄉社團更廣泛、更有動力、更有凝聚力地

組織家鄉活動，打造更多的鄉情品牌。

◆香港文匯報記者 子京

李家超在 2023 年施政報告宣布推出「同鄉文化推廣計
劃」，為期3年，合共預留3,000萬元予本地同鄉社團申

請，舉辦推廣家鄉文化的活動，加深巿民對其家鄉的認識及歸
屬感，弘揚愛國、愛港、愛鄉的精神。未來3個財政年度，民
政事務總署每年會分別預留1,000萬元，提供專項撥款，讓同
鄉社團申請。

每項活動最多資助20萬
民政事務總署昨日宣布，2024至2025年度的撥款申請將於4

月1日開始，截止日期為4月30日。任何在本地註冊、享良好
聲譽及往績、一向致力於推廣家鄉文化及促進香港與家鄉交流
以弘揚愛國、愛港、愛鄉精神、並具備舉辦相關活動經驗的同
鄉社團，均可在計劃下提出申請資助，籌辦與推廣家鄉文化和
傳承、團結在港鄉親、以及促進兩地交流等有關的活動。
舉辦活動的形式不限，只要性質為非牟利並符合計劃的目
標，申請團體便可透過計劃申請。每項活動最高資助額為20萬

元，超逾撥款上限的申請，會視乎其活動規模、創意及內容等
作特別酌情考慮。
香港廣東社團總會主席龔俊龍在接受香港文匯報訪問時表

示，總會一向致力推廣家鄉文化，促進香港鄉親與家鄉交流，
弘揚愛國、愛港、愛鄉精神。今年6月份，總會將繼續牽頭在
維園舉辦家鄉市集嘉年華活動，目前已取得特區政府場地許
可。「我們會申請參與，同時鼓勵各屬會積極參與推廣計劃，
為廣大市民帶來一場家鄉文化盛宴。」
香港福建社團聯會主席施清流表示會積極申請，相信此舉既

可加深巿民對家鄉的認識及歸屬感，弘揚愛國、愛港、愛鄉的
精神，促進人心回歸，同時也可切實幫助同鄉社團更廣泛、更
有動力、更有凝聚力地組織家鄉活動。
他希望未來在計劃支持下，同鄉社團能有機會打造更多鄉情
品牌，為鄉親辦實事，以鄉情凝聚人心，用文化推動認同，讓
家鄉文化走進香港，走進香港市民的心。
香港浙江省同鄉會聯合會（浙聯會）會長詹洪良表示，已報

名參加4月2日舉辦的簡介會，希望能夠了解更多計劃詳情。
「過去兩年，浙聯會也申請過政府的資助，舉辦推廣家鄉的
『越劇』和美食文化，申請金額大約在10萬元以下。這次計劃
我們都想申請，所以已報名參加簡介會。」

港島聯逾百人學習兩會精神
香港文匯報訊 香港島各界聯合會日前在會所舉
辦「學習全國兩會精神宣講會」，一眾首長、地區
領袖、義工共逾百人出席。港島聯表示，必須積極
發揮基層社團龍頭作用，組織港島各區地委會以及

屬會持續展開「學習全國兩會精神」的活動，將兩
會的意義和成果，及國家的大政方針、最新工作部
署廣泛傳播至香港社區基層。
全國政協委員、港島聯理事長蘇長荣主持宣講

會，分享了兩個與香港息息相關的
兩會熱門話題，包括發展「新質生
產力」的重要性，以及未來香港在
金融強國建設中的重要作用不可替
代，充滿機遇。他亦強調國家安全
的重要性，認為香港的安全環境和
政治穩定對經濟發展至關重要，希
望大家一齊維護國家安全，鞏固
「一國兩制」實踐的根基和保障香
港居民安居樂業。

港須投入「新質生產力」發展
港島聯會長、港區全國人大代表蔡

毅及全國政協委員周厚立表示，中央

明確堅定支持香港完成國安條例立法，集中精力推
動經濟社會發展，又提到「新質生產力」列為今年
工作首要任務，香港要積極投入國家「新質生產
力」的發展。
港區全國人大代表文頴怡談到兩會體會時表示，

慶幸在這個戰亂頻生、高通脹、全球經濟疲軟的大
環境中，中國仍能保持穩定的經濟增長，這離不開
國家工作的總基調。
全國政協委員葉建明表示，香港不僅是「東方之

珠」，也是國家的「掌上明珠」。香港跟隨國家高
質量發展目標是一致的，步伐也需要跟上。在中央
的支持下，香港的金融中心、航運中心、貿易中心
地位牢不可破，香港也要靠自身努力、集中精力，
把自己的事辦好。
全國政協委員蔡榮星表示，在這次兩會中深刻思

考並總結了香港需要努力的幾個方向，包括加速發
展綠色金融、進一步發揮學研優勢，以及進一步與
大灣區其他城市對接。◆港島聯日前舉行「學習全國兩會精神宣講會」。
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北京社總宣講兩會精神 籲善用港優勢對接國家所需

◆香港北京社團總會日前召開「全國兩會精神宣講會」。

香港文匯報訊（記者 子京）香港北京社團總會
日前於總會會所召開「全國兩會精神宣講會」，與
會講者表示，香港未來可以利用各個方面優勢，對
接國家所需，推動高質量發展。
全國政協常委、總會會長施榮懷談及今年兩會會
議議程緊湊高效。他表示中共中央政治局常委、國
務院副總理丁薛祥的講話帶來了習近平總書記和中
央對香港的關愛囑託，表達了中央對去年特區工作
的充分肯定、高度評價，進一步堅定全力支持特首
和特區政府依法施政的信心決心，鼓勵大家更加緊
密地團結在以習近平同志為核心的黨中央周圍，高
舉中國特色社會主義偉大旗幟，以習近平新時代中
國特色社會主義思想為指導，堅定信心、開拓進
取，為以中國式現代化全面推進強國建設、民族復
興偉業不懈奮鬥。
全國政協委員楊莉珊從發展經濟方面談香港未來
發展方向，談及兩會中提到的「新質生產力」，期
待香港未來可以利用各個方面優勢、集合數字經濟
以及和八大院校合作，利用好國際金融中心這個好

的合作平台，堅持綠色發展，並在文化發展上發展
更多香港品牌。

推動產業鏈供應鏈優化升級
全國政協委員洪明基以視頻發言，為大家展開闡

述了「新質生產力」的內涵，提到
香港在未來應着重科技創新和人才
發展的良性循環，推動產業鏈供應
鏈優化升級，積極培育新生產業，
深入推進數字經濟新興發展。香港
應利用各方面強大優勢，背靠祖國
強大支持，更好地融入國家發展大
局，共建美好香港。
全國政協委員盧金榮表示，今

年是新中國成立75周年，在這個
關鍵時間節點，鼓勵大家要認真
學習習近平總書記講話精神，強
調科技工作者要加強基礎研究，推
動「新質生產力」、高效融合雙向

拉動，配合國家發展，用香港發展推動國家發展。
香港北京社團總會常務副會長李冠誼、副會長霍

震宇表示，香港要繼續把握國家發展機遇，利用香
港獨特的區域優勢對接國家所需，推動高質量發
展，努力開創新局面、實現新飛躍。

◆「同鄉文化推廣計劃」將於下月1日起接受申請。圖為2022年在港舉行的同鄉文
化名勝展。 資料圖片

◆「2024全國兩會精神宣講會暨青年發展
圓桌會」日前在港舉辦。

香港文匯報訊（記者 子京）
由全國政協委員鄧宣宏雁召集
主辦，雲南旅港同鄉會、香港
雲南青年會、中國茶文化國際
交流協會聯合支持的「2024 全
國兩會精神宣講會暨青年發展
圓桌會」日前在港舉辦，線上
線下逾250位青年參與，共同學
習兩會精神。

委員勉積極學習 適應新生產模式
鄧宣宏雁表示，國家高質量發
展離不開「新質生產力」，而
「新質生產力」要蓬勃發展，離
不開源源不斷的科技創新和青年
人才。「新質生產力」為香港青
年提供新的發展跑道，在未來資
訊化、智慧化的生產環境中得到
廣闊的發展空間，希望香港年輕
人要準備好自己，學習更多專業
知識和技術，適應新的生產模
式。香港社會各界需要更加重視
青少年發展，為他們搭建更好的
平台。
全國政協委員、香港立法會議
員李鎮強在分享中重點解釋了兩
會關鍵詞「新質生產力」。他表
示，國家發展「新質生產力」，
正是要配合國家的高質量發展。
無論是「低空經濟」、「量子加
密通訊」，國家科技已超前發
展，各位青年也要高瞻遠矚，思
考如何配合國家的發展。
他寄語香港青年要相信國家制
定的發展目標，要相信國家給予
青年的種種機遇，更要相信特區
政府會配合國家，將粵港澳大灣
區做大做強、做闊做深，大家也
要努力為國家和香港的未來共同
打拚。
全國政協委員王嘉恩表示，

「新質生產力」是以創新作為主導，擺脫
傳統經濟增長方式和以往沿用的發展路
徑，要發展具有高科技、高效能、高質量
的先進生產力，香港必須要主動積極，融
入國家發展大局，在發展「新質生產
力」、推動高質量發展上展現香港擔當，
作出香港貢獻。
全國政協委員吳靜怡表示，今年，
習近平文化思想首次寫入政府工作報
告，意味着這一思想是新時代新征程
的開展文化工作的行動指南。作為香
港文化界的一分子，她認為香港業界
要自覺加強學習，確保與國家戰略保
持同頻共振，推動文化產業成為「新質
生產力」的組成部分。


